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学生记者总动员
“智慧仓储”新时代
——走进中铁四局集团物资工贸有限公司合肥分公司
□刘  婉  陈  静  朱惠惠
  参与学校  合肥市伦先小学
            合肥市五一小学
  学生记者  陶铭川  何雨轩  贾良庆
            应佳婷  彭锡恩  李梓瑶
            史蓝月
伴随着共和国前进的脚步走过了半个世纪的风雨征程，在持续转型发展主动顺应市场需求的
主导思想下，集物资采购、供应、工业制造、仓储和管理为一体的中铁四局集团物资工贸有
限公司合肥分公司（以下简称中铁四局物资工贸合肥分公司）紧跟集团公司高质量发展战
略，现已成为具有较强竞争优势和品牌影响力的现代化大型工贸物流企业，2020年被中国交
通运输协会评定为“全国先进物流企业”。
奋进的征程波澜壮阔，前行的脚步铿锵豪迈。中铁四局物资工贸合肥分公司是如何快速发
展，一路成长为“全国先进物流企业”的呢？3月9日下午，合肥市伦先小学和合肥市五一小
学的学生记者代表走进该公司参观采风，并对话物资公司规划发展部副部长陈玺叔叔、物资
公司合肥分公司总会计师兼中国中铁钢筋智造基地负责人余尚洋叔叔等，深入了解了中铁四
局物资工贸合肥分公司的发展历史、企业文化、基础设施项目以及智能仓储物流系统等。学
生记者们在实践中见证了智慧仓储新时代，感知了优秀企业的生存之道，用实际行动献礼建
党百年华诞。

参观交流见识多
“大家现在看到的是我们的露天料场，也是仓储现场，有11万平方米。除此之外，我们还拥
有客户服务中心、钢材交易区、钢结构室内库房等，另配有高位叉车、正面吊、龙门吊、堆
高机等专业机械设备，年物资仓储吞吐能力达400万吨以上。”在繁忙的仓储现场，学生记
者一边听着讲解员毕雪茹姐姐介绍相关概况，一边又被来来往往的大货车及现场的大叉车深
深吸引。
还没从眼花缭乱的仓储现场回过神来，在毕雪茹姐姐的引领下，学生记者们沿着设定好的路
线参观了战备库、国内第一家使用装配式集成住房的“职工之家”，随后又来到总长度为
240米的文化长廊，通过毕雪茹姐姐对16块展板内容的介绍，学生记者们对物资公司有了更
多的了解。
一张张照片生动地谱写着中铁人与中铁四局物资工贸合肥分公司的故事，还有中铁人建造的
辉煌建筑，“水流那么急，怎么在水下打桥墩呢？”“这些建筑所用到的材料都是通过中铁
四局物资工贸合肥分公司采购和供应的吗？”学生记者陶铭川和何雨轩争先恐后地提问着。
得到专业的解答后，学生记者一行来到党员教育基地，毕雪茹姐姐详细地介绍了展厅内各板
块的内容，让学生记者们了解到近年来企业党建和宣传文化取得的成果。

探索“智慧仓储”的秘密
随后，中铁四局物资工贸合肥分公司仓库室副主任兼调度指挥中心负责人王高沙叔叔带学生
记者们走进了“智慧仓库”的核心大脑——调度指挥中心，通过大屏幕可以看到车辆有序穿
梭在仓储库区，各个库区装卸动态影像清晰投影在大屏上，仓储库区货位分析报表、货区吞
吐量报表、各种物资分类年吞吐量报表一一呈现。
“王叔叔，您可以给我们演示一下如何通过远程控制实现指挥调度吗？”学生记者贾良庆好
奇道。在王叔叔的现场演示下，学生记者们体验了“智慧仓库”带来的“客户服务远程化、
生产过程可视化、调度指挥智能化、收发计量精准化、物资进出无纸化”的全新功能。
“哇，太神奇了！”学生记者应佳婷忍不住感叹。“这些都是怎么做到的呢？”这是学生记
者彭锡恩发出的疑问。“调度指挥中心的任务就是对所有的智慧仓储的数据进行收集整理和
分析，进行任务发布，将数据整合后形成报表，提供一个大数据的支撑，有了这些大数据的
分析，可以使我们的物资快进快出，更好地提高工作效率。”王叔叔耐心地回答。

近距离交流
活动最后，陈玺叔叔和余尚洋叔叔等通过交流互动的方式，向学生记者们展示了中铁人的精
神风貌，并与学生记者们进行了亲切的座谈交流，来，一起听听他们说了什么吧！
学生记者  李梓瑶：请问陈叔叔，公司在发展过程中怎么做到与时俱进的呢？
陈叔叔：合肥分公司在创新经营中，始终与时代发展同频共振，积极融入国家“一带一路”
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“公转铁、公铁联运”、绿色环保和智能发展战略，以仓储物流智能升级为引擎，推动产业
结构、市场经营、客户服务、管理效益由传统模式向现代体系转变，从2017年战略起步到
2019年转型加速，三年时间实现了仓储物流主业做优、做强和智能科技运用的新跨越。
学生记者  史蓝月：陈叔叔，去年疫情最严重的时候对公司有没有什么影响？
陈叔叔：2020年春节疫情严峻时期，全国范围各行各业停工停产，为缓解国家钢厂产能过剩
压力，合肥分公司勇挑央企担当，从年前到年后、从白天到夜晚，干部职工加班加点，装卸
中国宝武马钢集团发运到库钢材，当期库存量超过31.5万吨，创历史最高记录，遥居安徽省
首位，社会信誉倍增。
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